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Une femme à la tête du Département pour la
première fois

Au terme d’un 3e tour, les conseillers départementaux ont élu Dominique Santoni, la maire LR
(Les  Républicains)  d’Apt,  présidente  du Conseil  départemental  de  Vaucluse  à  la  majorité
relative avec 14 voix, 12 pour le socialiste Jean-François Lovisolo, et 8 bulletins blancs ou nuls.

Après un second tour des départementales, où gauche et droite étaient à égalité dimanche soir dernier
(12 sièges chacune), c’est le maire ‘de gauche’ mais sans étiquette de Bollène, Anthony Zilio et de son
binôme, Christine Lanthelme, maire d’Uchaux, qui a fait la différence. Contrairement à ce qu’annonçaient
certains membres du Parti Socialiste qui le considéraient comme un des leurs, l’édile n’a pas fait pencher
la balance de leur côté. Il n’y avait d’ailleurs plus beaucoup de suspense après l’annonce des deux élus du
canton de Bollène sur leur intention de vote aujourd’hui.
« Il fait monter le dégoût des Français pour la politique, il est tout en même temps, un macroniste
quoi ! » ricanait le RN (Rassemblement national) Hervé de Lépinau en amont de la séance d’installation.
« C’est consternant, Zilio c’est une sorte d’anguille qui fraye dans les eaux du Lez » a-t-il ajouté.

« Un mauvais feuilleton »
Jean-François Lovisolo pour l’Union de la Gauche départementale, qui ne mâche pas ses mots, en rajoute
une couche : « Un mauvais feuilleton va prendre fin. La droite a perdu les élections en sièges et en voix
face à la gauche dimanche et elle va se retrouver à la présidence, c’est du jamais vu, autant de tambouille
et de carabistouille politicienne. Face à un résultat démocratique, certains ont fait le choix de la politique
du ‘bon coin’, celle des enchères où on oublie les convictions politiques. Ils ont préféré la voie de la
compromission,  de  l’opportunité,  ils  ont  trompé  leurs  électeurs,  c’est  une  faute,  au  pire  cela  les
dégoûtera  encore  plus  de  la  vie  publique.  Je  comprends  leur  nausée  et  je  la  partage.  C’est  une
imposture. »

Droit dans ses bottes
Qualifié de ‘traître’, Anthony Zilio reste droit dans ses bottes : « Ce matin, je me suis réveillé de gauche,
ce soir, je m’endormirai en étant toujours de gauche. Jean-François Lovisolo adopte une posture et il est
aussi violent que brutal. Il savait très bien qu’il ne pourrait être président qu’au bénéfice de l’âge de l’un
de ses colistiers (ndlr : Max Raspail). Hier, il m’a parlé un quart d’heure tout au plus. Alors qu’avec
Dominique Santoni, nous avons échangé une heure et demie sur les dossiers qui concernent la vie des
Bollénois sans esprit partisan. Pendant la mandature de Marie-Claude Bompard (Ligue du Sud) pendant
12 ans, Bollène a vu des tas de trains passer sans s’arrêter. Moi je pense à l’avenir de mon bassin de vie,
les 9 maires qui m’ont suivi savent que les planètes doivent être alignées (communes, intercommunalités,
canton) pour que les dossiers avancent, main dans la main avec le Département et la Région. Je voterai
les délibérations dans l’intérêt des habitants de ce territoire mais je ne fais un chèque en blanc à
personne, vous me verrez à l’œuvre ».
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« Une nouvelle voie pour les femmes »
En prenant place à la tribune, dans le fauteuil de la présidence, Dominique Santoni (57 ans) dira son
« émotion et l’honneur qui lui est fait d’être à la tête de cette institution. Le ‘e’ de présidente veut dire
beaucoup pour moi, je suis la première à ouvrir une nouvelle voie pour les femmes. Je suis une femme de
dialogue, de consensus,  je vais me concentrer sur ce qui nous rassemble,  nous les Vauclusiens.  Je
souhaite construire un avenir où les jeunes auront le choix de se former, d’avoir un emploi, de construire
leur vie ».

Faire preuve d’exemplarité
Dominique Santoni  est  revenue sur  le  taux  record d’abstention pour  ces  Départementales  :  «  Les
électeurs ont boudé les urnes, j’ai entendu leur message. Les invectives doivent laisser la place à des
échanges constructifs, fructueux, nous avoir un devoir d’exemplarité. Nous allons continuer le travail
accompli pendant la précédente mandature. Nous avons des finances en bonne santé, les chantiers de la
LEO, de Bonpas se réaliseront. Nous accompagnerons les plus démunis, nous construirons et rénoverons
les logements sociaux. Nous ferons de notre mieux pour le handicap, la dépendance. La santé est une
priorité absolue, nous ferons venir des médecins en milieu rural, nous ouvrirons des maisons de santé.
Côté sécurité, nous augmentera le parc de vidéo-protection, donnerons davantage de moyens aux polices
municipales. L’effort entrepris pour le développement des hautes technologies, de la fibre se poursuivra
pour aider les activités économiques et sociales. Le Vaucluse est un département attractif avec une
qualité  de  vie,  de  paysages,  le  TGV,  la  fibre  optique.  Nous  devons  attirer  encore  davantage
d’entrepreneurs pour créer des emplois et des richesses. Je travaille en osmose avec Renaud Muselier, le
président réélu de Provence-Alpes-Côte d’Azur. Grâce à cette synergie, nous décuplerons notre efficacité.
Ce qui compte c’est que tous les cantons soient traités avec équité grâce, notamment, aux contrats de
développement territorial. C’est vrai que Bollène a été un peu oublié ces dernières années, nous ferons
avancer les dossiers qui relèvent de notre compétence. »
Lors d’une courte conférence de presse, la nouvelle Présidente de Vaucluse est revenue sur son ADN,
puisque son grand-père maternel (Eugène Baudouin) a été élu au début du XXe siècle, son papa Georges
Santoni aussi, maire d’Apt puis député de Vaucluse : « d’eux j’ai appris le respect de soi et des autres,
celui du travail, le refus de l’intolérance. Je souhaite travailler dans le dialogue, l’intelligence collective,
sans idéologie partisane ».
A l’horizon, se profile une nouvelle vie, toute entière dédiée au département, sans cumul des mandats.
« Quitter la mairie d’Apt sera un véritable arrachement, j’y suis viscéralement attachée, confie-t-elle,
mais je resterai adjointe de ma ville. »

Cette première séance de l’assemblée départementale a également permis de désigner 8 Vice-présidents
:  Thierry  Lagneau,  Corinne  Testud-Robert,  Elisabeth  Amoros,  Suzanne  Bouchet,  Pierre  Gonzalvez,
Christian Mounier, Patrick Merle et Christelle Jablonski-Castanier.

Retrouvez ici l’intégralité de la dernière séance du conseil départemental de Vaucluse.
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